
 

16 
「（仮称）横浜市開港記念日条例」の制定についての 

市民意見募集の結果概要 

 

１ 実施期間 

令和６年12月20日（金）から令和７年１月20日（月）まで 

※実施期間外に提出のあった意見は集計対象外 

 

２ 提出人数 

88人 

 

３ 提出者内訳 

（１）年代 

10代以下…０人 ／ 20代…７人 ／ 30代…38人 ／ 40代…９人 

50代…17人 ／ 60代…５人 ／ 70代以上…11人 ／ 無回答…１人 

（２）居住地等 

市 内…82人（在住74人、在勤・在学８人） 

市 外…４人 

無回答…２人 

 

４ 提出方法 

横浜市電子申請・届出システム…82件 

電子メール…４件 

ＦＡＸ…２件 

 

５ 意見及び委員会の考え方 

別紙のとおり 
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「（仮称）横浜市開港記念日条例」の制定についての 

市民意見と委員会の考え方（案） 

 

※原則として、各ご意見は原文のまま掲載していますが、個人情報にあたる内容や、侮辱・名誉棄損

等に該当するおそれのある表現を含むご意見等については、該当部分を削除し、文意が通じるよう

に要約又は言い換えを行っています。 

 

番号 意 見 委員会の考え方 

１ 

・市立学校が休みなので、市立の施設、市役所な

ども休みにして、市民の祝日として、それぞれ開

港に想いを馳せる日にしてはどうでしょうか 

・開港なので、港で働く人や関係する人で横浜港

を使った催しを行い、市民とともにお祝いしてみ

てはどうでしょうか 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ

さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ

せていただきます。 

２ 

そもそも議会の可決内容は開港記念日は休日にす

るという話で、市役所、区役所は６月２日が休み

でした。 それは市民には不便なので休みがなくな

り、今に至っています。こうした背景を踏まえな

い勉強不足極まりない条例制定には反対です。 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありません。開港記念日の法的根拠を

明確にするとともに、横浜が開港を契機に大都市

へと発展した歴史についての理解を深め、将来に

わたる横浜の発展を期する日として開港記念日を

定める趣旨で、条例の制定を検討しているもので

す。 

３ 

これは意見募集するようなこと？肝心なことは何

も説明しないで議決してしまうのにｗｗｗ反対意

見出しても全く受け入れない横浜市のやってます

感はお腹いっぱいなんですけど。 国際プールの市

民意見募集で勝手に市外在住にされたのですが、

山中市長はやたら「市民のためのおー」と仰るけ

ど、市外意見として除外されたんですね 最低だよ

横浜市 開港記念日＝娘の誕生日なのに、横浜市が

恥ずかしいよ 

今回の市民意見募集は、条例の制定について検討

するに当たり、あらかじめその内容を周知し、市

民の皆様からもご意見をいただくために実施した

ものです。 

４ 

既に公立学校は休業日になっていますし、みなと

みらいでは花火も上げていますので、今さら改め

て開港記念日に何かイベントを強要する必要はな

いと思います。また、18行政区は港に接する区よ

り、内陸部の区の方が圧倒的に広く人口も多い。

横浜市政誕生の日ならまだしも、開港に拘る必要

はありません。無駄なイベントをやる余裕がない

はずです。 毎日１億円以上の借金利息を支払って

いる行政が、祭り騒ぎとイベントに注力する意味

がわかりません。市税をイベントばかりに投入す

開港記念日の趣旨にふさわしい取組の検討に当た

り、ご意見を参考にさせていただきます。 

別 紙 
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番号 意 見 委員会の考え方 

るのを止めて欲しい 

５ 
制定に賛成します。開港記念日は市立学校だけで

なく、役所や議会も休みにしたらよいと思います。 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ

さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ

せていただきます。 

６ 

条例読んでもなぜその日が開港記念日かわかりま

せんし、それの取り組みなんかやっても将来に何

の役にも立ちません。歴史の話です。議会は今現

実のもっと有益なことをやった方がいいんじゃな

いですか。 

本条例では、第１条において、横浜が開港を契機

に大都市へと発展した歴史についての理解を深

め、将来にわたる横浜の発展を期する日として開

港記念日を設けることを規定します。 

７ 休日にすべき 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ

さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ

せていただきます。 

８ 

こんなことに決して安くない議員の人件費をかけ

てやる必要はあるんですか？別に根拠なくやって

ることなんてこの他にもあるんですから、制定の

必要はないです。こんなことで仕事をした気にな

らないでください。不愉快です。 

市民の皆様に広く親しまれている開港記念日の法

的根拠を明確にすることは意義があるとの考えか

ら、本条例の制定を検討しているものです。 

９ 

私は生まれも育ちも横浜ですが、開港記念日はも

はや市民に浸透しているように思います。 現に、

小学校などは休校になりますし、イベントなども

多く開催されています。そういった状況の中、わ

ざわざ条例を制定したり、市民意見を募集したり

してまで、対応するようなことでしょうか？今回

のようなことをしている暇が議員にあるのであれ

ば、早く辞職していただきたいです。山中市長の

ように政治の素人に任せしまい横浜市政は著しく

後退したと感じております。そのような中、それ

を監視・是正すべき議会がやることはもっとある

ように思います。 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にすると

ともに、横浜が開港を契機に大都市へと発展した

歴史についての理解を深め、将来にわたる横浜の

発展を期する日として開港記念日を定める趣旨で

制定するものです。 

また、市民意見募集は、条例の制定について検討

するに当たり、あらかじめその内容を周知し、市

民の皆様からもご意見をいただくために実施した

ものです。 

10 

開港記念日はもちろん承知していましたが、特段

の根拠がないとは知りませんでした。単なる記念

日であれば、条例は必須ではないのかもしれませ

ん。でも、横浜における開港の位置づけは、そん

じょそこらの記念日とは大きく異なるはずです。

大きな意味をもったものです。その記念日に、条

例という正当性が与えられるのは、素晴らしいこ

開港記念日の趣旨にふさわしい取組の検討に当た

り、ご意見を参考にさせていただきます。 
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番号 意 見 委員会の考え方 

とだと思います。条例の制定とともに、「開港記念

日の趣旨にふさわしい取組」を楽しみにしていま

す。華美なものである必要はないでしょう。開港

して、貿易、物流が活発になされるのは、海の安

全があってこそであり、世界の平和が保たれてい

ればこそです。 開港の歴史だけでなく、海上物流

の重要性、世界平和の尊さにも、思いをはせる契

機になれば、最高ですね。 

11 

法的根拠が無いことによる支障を明確にしていた

だければと思います。（やむなく付き合わされてい

る議員や職員の方々におかれては、大変おつかれ

さまです。） 

市民の皆様に広く親しまれている開港記念日の法

的根拠を明確にすることは意義があるとの考えか

ら、本条例の制定を検討しているものです。 

12 

生まれも育ちも横浜市ですが、今まで開港記念日

が条例制定されていないことに驚きました。横浜

は開港により発展してきた港町、一つの記念日と

して正式に条例制定していただけると幸いです。

横浜を愛する市民にとって大切な日であり、開港

記念日をこれからもずっと大切にしていきたいと

思います。また、開港記念日に行われる横浜開港

祭をはじめ開港月間として、引き続きにぎわいを

創出しつづけることで、横浜市内の活性化に必ず

や繋がると思います。 

開港記念日の趣旨にふさわしい取組の検討に当た

り、ご意見を参考にさせていただきます。 

13 
必ず決まるようにお願い致します。横浜市の歴史

に大事な日です。 
ご意見いただきありがとうございます。 

14 
この条例が制定されていない事に、怒りを感じる。

早急に制定されることを強く要求する 
ご意見いただきありがとうございます。 

15 

大変良いことだと思います。ぜひ条例を制定し、

横浜の大切な歴史をしっかり伝えて、未来の発展

に活かしていけるようにお願いします。 開港資料

館などもぜひ整備につなげていただき、市民や来

訪の方々に横浜に理解を深め、横浜のファンが増

えるようにしていただけるように宜しくお願いし

ます。 

開港記念日の趣旨にふさわしい取組の検討に当た

り、ご意見を参考にさせていただきます。 

16 非常に良いことだと思います。 ご意見いただきありがとうございます。 

17 

開港記念日は、横浜の歴史に触れることのできる

記念日ですし、こどもたちのシビックプライド醸

成にも一役かっていると思いますので、ぜひ条例

として正式に残していただきたいです！ 

ご意見いただきありがとうございます。 
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番号 意 見 委員会の考え方 

18 

私は一般社団法人横浜青年会議所に所属しており

ます。毎年６月２日の開港記念日に臨港エリアに

て花火の打ち上げを行う事業を実施しておりま

す。開港祭は横浜市や市民の文化に根付いており、

市内の公立高校の休日にもなっております。法的

な根拠を資する休日にしておくべきであると考え

ます。 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、今後の取組の参考にさ

せていただきます。 

19 

横浜のシビック・プライドを象徴するのが開港記

念日です。６月２日は市立学校は休校になり、み

なとみらいでは開港記念祭が開催されます。徳川

幕府による横浜開港が現在の横浜を形成するスタ

ートです。だからこそ開港記念日を将来にわたり

大切にしていきたいと考えています。 

ご意見いただきありがとうございます。 

20 賛成します ご意見いただきありがとうございます。 

21 条例制定賛成です ご意見いただきありがとうございます。 

22 開港記念日をより、浸透させるために必要である ご意見いただきありがとうございます。 

23 賛成します。 ご意見いただきありがとうございます。 

24 開港記念日制定大賛成です ご意見いただきありがとうございます。 

25 
開港記念日の条例制定は歓迎すべきものであると

考えております。 
ご意見いただきありがとうございます。 

26 
公立だけではなく横浜市の私立も含め幼稚園、保

育園も休みにして良いかと思います。 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ

さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ

せていただきます。 

27 

開港記念日は、昭和３年に市会で定められたもの

の、具体的な条例や法律に明文化されていないた

め、法的な根拠が不明確な状態です。この点につ

いては、今後の検討が望まれます。 

ご意見いただきありがとうございます。 

28 制定した方が良いと思う。 ご意見いただきありがとうございます。 

29 そうするべきだと思う！ ご意見いただきありがとうございます。 

30 

生まれてからずっと横浜市在住ですが、開校記念

日に行う横浜開港祭に横浜青年会議所に入るまで

行ったことがありませんでした。横浜市には、開

校記念日をお祝いする素晴らしい記念日があると

本条例により、横浜が開港を契機に大都市へと発

展した歴史についての理解を深め、将来にわたる

横浜の発展を期する日として開港記念日を定める

とともに、開港記念日の趣旨にふさわしい取組の
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番号 意 見 委員会の考え方 

言うのに、浸透されていないように思うので、条

例の制定を機会に幅広い世代に横浜開港祭含めも

っと横浜を盛り上げてほしいです。 

継続につなげていきたいと考えています。 

31 条例に賛成です。 ご意見いただきありがとうございます。 

32 肯定派です。否定的には思っていません。 ご意見いただきありがとうございます。 

33 

横浜開港記念日の条例制定は、市民の歴史認識と

地元への誇りを高める重要な取り組みだと思いま

す。この日を市全体で祝うことで、地域のアイデ

ンティティが強まり、次世代へ歴史的意義を継承

できる、観光やイベントによる地域経済の活性化、

国際都市・横浜としてのブランド価値向上が期待

できるなど、様々な観点から横浜のさらなる発展

に寄与する意義ある施策だと感じ、具体的な検討

と実行を期待しています！ 

開港記念日の趣旨にふさわしい取組の検討に当た

り、ご意見を参考にさせていただきます。 

34 お願い致します ご意見いただきありがとうございます。 

35 条例の制定に賛成です。 ご意見いただきありがとうございます。 

36 

第43回横浜開港祭実行委員会だった者です。 私は

市外ではありますが、横浜開港祭という催事がと

てつもない影響力があり、市民と一緒にこの催事

を盛り上げる事ができる日本でも類を見ないイベ

ントに携わらせていただき、６月２日の開港記念

日が開港を祝うと共に横浜市民にとって元気を与

えてくれる日でもあることを知りました。条例制

定することで、更なる横浜市の発展と開港記念日

の周知が出来ると確信しています。 

ご意見いただきありがとうございます。 

37 

是非、条例を制定していただきたい。逆にやって

制定していなかった理由や原因があるのでしょう

か？ 

開港記念日を６月２日とすることについては、市

会の会議録によれば、昭和３年に議決されていま

すが、条例等の形で明文化されることなく現在に

至っています。 

本条例の制定により、開港記念日の法的根拠を明

確にすることを検討しています。 

38 制定に向けて、ぜひ動いてください ご意見いただきありがとうございます。 

39 

横浜開港記念日の制定について賛成致します。 横

浜市への移住も見込まれることもあるかと思いま

す。それ以外にもメリットはあるかと思いますの

で 前向きに進めて頂けますと幸いでございます。 

ご意見いただきありがとうございます。 
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番号 意 見 委員会の考え方 

40 

小さい頃から開校記念日は休みというイメージが

ありました。この機会にぜひ条例化していただき

たいです。 

ご意見いただきありがとうございます。 

41 

とても賛成です！小さい頃からこの横浜開港祭が

横浜を誇れる一大イベントでしたので条例の制定

は一層嬉しいです！ 

ご意見いただきありがとうございます。 

42 特になし  

43 

横浜は日本が世界とのつながりをもち、重要な役

割を果たすために役立ってきた地域であり、条例

として開港記念日を定めることに賛成である。 

ご意見いただきありがとうございます。 

44 
条例で明確に定めることはとてもいいことだと思

います。 
ご意見いただきありがとうございます。 

45 是非お願い致します！ ご意見いただきありがとうございます。 

46 とくになし  

47 

小学生から就職するまで横浜市に住んでました。

６月２日が特別な日であることが当たり前と思っ

ていましたが、実は明文化されていないことを知

りました。長く続いた文化を改めて明文化するこ

とはとても重要だと考えます。 

ご意見いただきありがとうございます。 

48 なし  

49 
開港記念日について、多くの市民に認知・理解し

ていただくためにも制定することに賛成です。 
ご意見いただきありがとうございます。 

50 

埼玉や東京などは記念日がしっかりと制定されて

おり、「埼玉の日」「東京の日」のような意識があ

りました。横浜でも、記念すべき日を意識できる

よう、制定することはいいと思います。また、開

港を記念して、公民館等ではイベントや割引を行

ってくれているため、この日が休みだったらいけ

るのにな、や、家族みんなで休みだったら行った

んだけどな。と思うことが何度かありました。こ

の条例を制定することで、休日となったらもっと

いいなと思っています。 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ

さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ

せていただきます。 

51 他都市でも取り組みがあるので、いいと思います。 ご意見いただきありがとうございます。 

52 
他都市でも開港記念日を制定している。横浜市が

しっかりと制定していないのはおかしい。昔は、

ご意見いただきありがとうございます。 

なお、横浜市立の小学校、中学校、高等学校及び
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番号 意 見 委員会の考え方 

学校も開港記念は休んでいた。横浜の開港は、日

本の近代化の幕開けでもある。横浜の日本の歴史

を振り返る意味でも条例の制定には大賛成であ

る。 

特別支援学校は、開港記念日（６月２日）を休業

日としています。 

53 

６／２は、私が小学校のころから横浜市の日であ

ること、休みであることは、ずっと知っていたが、

条例化されていなかったことには驚いた。歴史的

にも、６／２は横浜市にとって大切な日であるこ

とは知っているが、「なぜ、６／２なのか」と首を

かしげる市民も多いのではないだろうか。また、

「なぜ、井伊直弼の像が、横浜港に向かってある

のか」それを答えられる区役所や市役所の人たち

は、どれだけいるのか疑問に思う。思えば、小学

生の時に井伊直弼のことは知らなかった。高校の

日本史でやっと知ったぐらいだ。けれど、横浜市

と井伊直弼と６／２の繋がりは大人になってから

だ。条例化するのは、建前として必要ではあるが、

調べたところ、彦根市と横浜市は姉妹都市でもな

んでもない。まず、井伊直弼が生まれ育った彦根

市と何かしら、関係を保つことを条例に盛り込み、

さらに、横浜市で働く人たちが、「なぜ６／２が休

みなのか」をスムーズに答えられなければ、条例

化しても、それは形だけ。先日、実は図書館の人

に質問したが、答えられなかった実情がある。さ

らに言えば、横浜市立の小中高校は休みだが、私

立は違う。横浜市内にある学校は全て祝日にする

べきだ 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ

さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ

せていただきます。 

54 

今まで制定されていなかった事にビックリ!  

次の議会で議決される事を願っています。都民の

日のように市立の小中高校は、休日にしましょう!

できれば、市役所、区役所等公共施設もお休みに 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ

さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ

せていただきます。 

55 

小中学生が休みなのは良い事ですが、親は仕事が

あり、子どもを預けるか留守番させる事が毎年で

す。家族で過ごせるよう、せめて市内企業等に、

休暇の促進や会社として自主的休業日にしていた

だけたらと思います。 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではないため、市内企業に対して、開港記

念日を休暇とすること等を促すことは想定してお

りませんが、開港記念日の趣旨にふさわしい取組

の検討に当たり、ご意見を参考にさせていただき

ます。 

56 

最近は共働き夫婦が多くなっていると聴きます。

日にちを固定して記念日を決めても良いが､運用

で土日と連続する毎年変動する日にしてはどうで

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ

さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ
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しょうか？ 

EX.６月の最初の月曜日又は金曜日 

平日の場合､小学生低学年の子供を一人で留守番

させるのは親として心配ではないかと…… 

連休にすれば「家族サービスで休みたい」と休暇

申請もしやすいのではないでしょうか？ 

せていただきます。 

57 
今まで条文で定められていなかったということに

驚きました。根拠となる条例の制定に大賛成です。 
ご意見いただきありがとうございます。 

58 

アイスクリーム発祥の地。鉄道発祥の地。開港の

街。等等。歴史、の理解については、もちろん大

賛成です。しかし、追加として、今、現在の横浜。

この特異性についても、理解を啓発してほしい。

この面積で、人口380万人。これ、外国だと、ちょ

うど、ドバイ、にあたります。水も、ただで飲め

る。しかも、水道水から。世界有数の、発着回数

を誇る、羽田空港の、実は、最寄り都市。YCATか

らの京急リムジンバス。あれ、日本で、一二を争

う安さと便数の、高速バスだったり。鉄道、海、

空、日産。地下鉄も、10分に一本。ガチガチの定

時運行。大雪もなし。などなど。ほかにも探せば。

世界的も、いかに特異な都市か。この理解を、ぜ

ひ啓発してほしいです。 

開港記念日の趣旨にふさわしい取組の検討に当た

り、ご意見を参考にさせていただきます。 

59 

１．横浜市会鈴木議長は、１月９日のタウンニュ

ース全区の版に「市民が横浜で生活する誇り、す

なわちシビック・プライドを醸成するのが大切で

あり、横浜のシビック・プライドを象徴するのが

開港記念日です。」との意見広告を載せているが、

横浜市民は個々が持つ誇りについて議長がどうこ

うすることを誰も求めておらず、封建領主のよう

な上から目線の思い上がった発想は僭越であり、

失礼である。このような議長の民度は嘆かわしい

限り。  

２．（仮称）横浜市開港記念日条例（素案）第１条

に「横浜が開港を契機に経済的及び文化的活動の

拠点となる大都市へと発展した歴史についての理

解を深め、将来にわたる横浜の発展を期する日と

して開港記念日を設ける。」とあるが、表面的な大

都市への発展のみに焦点を当てるのではなく、開

港以来の史実を振り返り、次の項目を趣旨に組み

本条例は、開港記念日を条例で明文化するもので

あり、開港に関する歴史的な経緯や歴史認識を条

文として盛り込むことまでは想定しておりませ

ん。 
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入れるべきである。(1)米国に片務的な不平等な条

約を強制され、その後、解消したものの「日本の

中国侵略」で一方的に条約を破棄されて日中戦争

から太平洋戦争に突き進み、敗戦後、やっと平等

な条約を取り戻した。(2)日本は、現在も日米安保

や地位協定において片務的不平等に悩まされてい

る。 

60 

条例化には反対です。 市民に定着している開港記

念日をわざわざ条例で決める必要はないと思いま

す。なんでも規則で縛る必要はありません。 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にすると

ともに、横浜が開港を契機に大都市へと発展した

歴史についての理解を深め、将来にわたる横浜の

発展を期する日として開港記念日を定める趣旨で

制定するものです。 

61 

成人式の式典にて「開港記念日を条例に」という

ことをおっしゃっていましたが、私は開港記念日

は横浜市民だけが休みになる特別な日だと考えて

います。 他の市は休みではないため、横浜市民（子

ども）は人混みを気にせず好きなところへ遊びに

行くことができました。しかし、大学では祝日が

あっても別日に講義があるため、新たに祝日が増

えても時間割が複雑になるだけで、開港記念日を

条例にする必要性はないと考えます。そのため、

私は開港記念日を横浜市だけの特別な祝日のまま

であって欲しいですが、各学校や会社で判断する

現状のままで良いと思います。たくさんの方々か

らの意見を参考に条例の制定について熟考してい

ただければと思います。 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありません。開港記念日の法的根拠を

明確にするとともに、横浜が開港を契機に大都市

へと発展した歴史についての理解を深め、将来に

わたる横浜の発展を期する日として開港記念日を

定める趣旨で、条例の制定を検討しているもので

す。 

62 

市立の小・中・高等学校はすでに休校日としてい

たかと思いますが、それを明文化するとともに、

市内企業に対して可能な限り休日と同様の扱いと

してもらうよう努力義務を課してはいかがでしょ

うか。 

横浜市立の小学校、中学校、高等学校及び特別支

援学校において、開港記念日（６月２日）を休業

日とすることについては、「横浜市立学校の管理運

営に関する規則」で規定されており、本条例にお

いて同様の規定を設けるものではありません。 

また、本条例において、市内企業に何らかの努力

義務を課すことは想定しておりません。 

63 

わざわざ条例を制定する意味がわかりません。 開

港記念日は広く市民に親しまれ定着しています。

議決された記録もあるということなら、それで充

分ではないでしょうか。 

開港記念日は、広く市民の皆様に親しまれている

ものの、これを明文化した条例等は存在しないこ

とから、本条例の制定により法的根拠を明確にす

ることを検討しているものです。 

64 
６月２日を開港記念日として広く周知するために

も、休日扱いにするべきです 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ
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さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ

せていただきます。 

65 

良いことだと思う。記念日の取組の一環として、

６月２日を横浜市の休日とし、市民が横浜の歴史

を楽しく学べるようなイベントが開催されること

を期待する。 

本条例は、横浜市の休日として開港記念日を定め

るものではありませんが、開港記念日の趣旨にふ

さわしい取組の検討に当たり、ご意見を参考にさ

せていただきます。 

66 

私は横浜で生まれ、小さい頃から６月２日の開港

記念日には休校となり、横浜市内の公共施設など

の入場が無料や割引になるため、遊びに行くのが

楽しみでした。また、横浜開港記念バザーや横浜

開港祭も毎年の楽しみの一つでした。今回、開港

記念日の法的根拠を明確にすることについて、大

いに賛同いたします。 

ご意見いただきありがとうございます。 

67 

第３条「横浜市は、開港記念日の趣旨にふさわし

い取組を行うよう努めるものとする。」に「開港以

来の史実を踏まえ」を加筆するよう求めます。す

なわち１.横浜港開港は片務的で不平等な日米修

好通商条約に基づくものであった。２.現在も日米

安保や地位協定において片務的不平等に悩まされ

ているからです。私達の生活暮らしに直結する地

方自治体が国のお粗末な対応に駄目だと言わない

ことに国と地方自治体は対等・平等である地方分

権一括法を理解しているのか また議長にこのよ

うな事柄に時間を割く暇があれば、陳述や請願を

出した際に当該提出者と委員会の委員と論議がシ

ッカリと出来るように二元代表制のあり方を検討

するべきと申し上げたい。私は先般国が指示権を

導入する際に法が制定する前と制定後に請願を提

出しましたが、委員会では全く提出者との論議が

行われず不採択とされ戸惑いを禁じ得ませんでし

た。アメリカのバークレイでは主権者が限られた

時間ですが意見を述べて委員との論議がなされて

います、最大の基礎自治体である横浜市が提出者

の思いをシッカリと把握していく仕組みがないこ

とに如何なものかと思慮しています。  

開港記念日の趣旨にふさわしい取組は、様々な観

点から検討していくことが求められますが、その

検討に当たり、ご意見を参考にさせていただきま

す。 

68 

６月２日を開港記念日とするというのはよいと思

います。もう一つ、５月29日は横浜大空襲があっ

た日です。横浜市は平和都市ということだと思い

ますので、５月29日から６月２日までを、「横浜平

和と歴史を考える週間」としたらどうでしょう

ご意見いただきありがとうございます。今後の参

考にさせていただきます。 
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か？開港して発展してきた横浜が大空襲で焼け野

原になり、現在のように発展したことは歴史的に

大きな意義があると考えます。 

69 

非常に素晴らしい考えだと思います。可能であれ

ば横浜に本社登記を置く会社にも推奨できたらよ

り素晴らしいと思います。 

開港記念日の趣旨にふさわしい取組の検討に当た

り、ご意見を参考にさせていただきます。 

70 

条例制定に反対です。横浜市において開港記念日

は６月２日ということは横浜市民に浸透していま

す。そして、記念日の前後の日程においては、青

年会議所のメンバーを実働部隊とし、横浜商工会

議所、横浜観光協会そして横浜市の４者で構成さ

れる「横浜開港祭実行委員会」により、日頃、市

が企画する事業の頭に付けられる「賑わい・集客・

観光」の要素が含まれている「開港祭」が実施さ

れ続けています。さらに、1953年の開港記念日に

開始されたという（翌年から５月）仮装行列にも

横浜市は関与し、また、横浜市と同時期に開港し

た長崎、新潟、函館、神戸の５市との「開港５都

市景観まちづくり会議」にも参加し、「開港」を材

料とした「賑わい、集客、観光」のために税金を

投入しています。「賑わい、集客、観光」の企画、

実施は民間に任せ、条例を作って市（市職員）が

口出すことは、「開港博150」の失敗を繰り返すこ

とになりませんか。 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にするも

のであり、事業の実施内容等を具体的に定めるも

のではありません。 

71 

日本には多くの県市町村に条例で定められた記念

日があり、公立の小中高が休日になったり、有料

の公共施設の入場料が無料となったりしているよ

うですが、その殆どが「県民の日」「市民の日」「ふ

るさとの日」等の名称です。横浜市の「横浜市開

港記念日」という名称は、いわゆる開港当時の「関

内」「関外」地域、現在では「みなとみらい地区、

JR桜木町・関内駅周辺、そして山下公園界隈」の

イメージしかうかびません。横浜市は海辺だけの

街ではではありません。今の横浜市全体を表現す

る記念日名を設定してください。 

本条例は、現行の開港記念日の法的根拠を明確に

するものであり、記念日の名称についても、既に

市民の皆様に親しまれている「開港記念日」とす

ることを想定しています。 

72 

開港記念日条例の趣旨に大いに賛成致します。 

・その上で…横浜の発展の中で、忘れてはならな

い出来事、横浜大空襲が５月29日（1945）にあり

ました。 

ご意見いただきありがとうございます。今後の参

考にさせていただきます。 



- 12 - 

番号 意 見 委員会の考え方 

・横浜は他のいくつかの都市と共に、原爆投下目

標とされていました。その目標から除かれた翌日

の大空襲でした。 

・今年は戦後80年、昨年は被団協がノーベル平和

賞を受賞しました。 

・大空襲の廃墟の中から立ち上がり、素晴らしい

大都市へと発展した横浜、そしてピースメッセン

ジャー都市として、様々な施策に取り組みを進め

て頂いています。 

・そこで…５月29日～６月２日を、たとえば、ピ

ースウィークとして、横浜が平和な都市として、

増々発展して行く機会になれば、と考えます。 

・未来を担う子どもたちが、横浜で育った事に自

信と誇りを持てる様にとの思いを抱いておりま

す。 

どうぞ、よろしくご検討、お願いします。 

73 

開港が、横浜市の大都市への発展の契機となった

と断定していますが、同時期に開港した場所は他

に４か所あります。それらの場所も日本の都市の

中では発展していますが、世間の見方では、横浜

ほどは発展していないようです。（発展という基準

をどう設定するかによりますが）では、何故横浜

が他の４か所より発展したのか、それは東京に近

かったからだと思います。「地の利記念日」と名付

けるのならわかりますが、「開港記念日」は他の４

市に失礼ではないでしょうか。幕末に一番早く開

港した記念日というのであれば、1854年日米和親

条約により開港させられた「下田」のほうがふさ

わしいのではないでしょうか。横浜市は何故未だ

に「港」に拘るのでしょうか。江戸時代の海辺の

寒村だった横浜が忘れられないのでしょうか。 

本条例は、現行の開港記念日の法的根拠を明確に

するものであり、記念日の名称についても、既に

市民の皆様に親しまれている「開港記念日」とす

ることを想定しています。 

74 

幼少期から横浜市民です。６／２は開校記念日と

いうのは、公立、市立学校が休校になっていた為

周知していると思われます。また、花火大会も行

われているので、これ以上に税金を無駄遣いする

様なイベントは反対です！横浜市政が独自で計画

してのイベントならまだしも、外注発注は税金の

無駄遣い！なんの為条例の制定なのでしょうか？

主旨が伝わりません！もう少し具体的に説明する

必要があるのではないでしょうか？ 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にするも

のであり、事業の実施内容等を具体的に定めるも

のではありません。 
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75 

開校記念日は、公立小学校、中学校、そして市立

高校は休校。通う子どもたちは勿論、子育て中の

保護者も開校記念日を周知しています。なぜ今更、

条例制定を定めないといけないのか理解出来ませ

ん。そこの説明が足りません。イベントを開催し

たいだけですか？外注発注のイベントは税金の無

駄遣い！それでなくても、横浜市は無駄が多い！

赤字になるであろう花博で税金が使われる予定。

予算が余っているのなら、みどり税を廃止してく

ださい。 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にするも

のであり、事業の実施内容等を具体的に定めるも

のではありません。 

76 

「このような趣旨で条例を制定することについて

検討するため、皆様のご意見をぜひお聞かせくだ

さい。」とのことなので、意見を述べます。この案

での条例は、必要ないと考えます。なぜなら、第

３条の、「開港記念日の趣旨にふさわしい取り組

み」が漠然としすぎているからです。これだけで

は、予算を50億かけてコンサルに丸投げして税金

の無駄遣いが行われる懸念が拭えないからです。

2025年の二十歳の門出を祝う会で、市議会議長が、

「６月２日の開港記念日に根拠がない」と述べて

いました。 

開港記念日条例、もし、６月２日を市立学校など

が休日となる根拠がないから、条例を制定したい

のでしたら、 「第３条 横浜市は、開港記念日の

趣旨にふさわしい取組を行うよう努めるものとす

る。」ではなく、「第３条 横浜市は、開港記念日に

市立の幼稚園小中高校など学校は休日とする」と

明記すれば良いです。この案のような漠然とした

第３条には反対いたします。 

よって、この案での条例制定には明確に反対いた

します。どうぞ、横浜国際プールの意見募集のよ

うに、「学校を休校にする根拠のためなら賛成」と、

わたしの意見を捻じ曲げないで下さいね。この条

例案には反対です。 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にするも

のであり、事業の実施内容等を具体的に定めるも

のではありません。 

77 

■開港記念日制定の経緯 日米修好通商条約に基

づき、東海道の要所であり開港地に相応しい神奈

川だと外交摩擦や衝突も懸念されたことから、当

時田舎の漁村だった横浜がたまたま選ばれたこと

でした。従って、開港を主体的に決めたのではあ

りません。■市民の誇りは市条例で与えられるの

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にするも

のであり、事業の実施内容等を具体的に定めるも

のではありません。 
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でなく、自らが感じとるものです 経緯からする

と、それは市民の誇りと言うより結果ラッキーに

推移したというのが実体です。それが開港記念日

として既に多くの市民に認知され、行事も失敗だ

ったY150も含め毎年行われています。■ことさら

条例を制定する狙いは？ 上述の歴史的経緯を踏

まえ、認知済みの開港記念日を、ことさら条例制

定する狙いは何なのでしょうか？横浜の歴史文化

価値が、最近の節操もない大規模再開発で崩され

つつあり、とても誇りを持てる状態ではありませ

ん。条例により、また「にぎわい」と称した経済

中心の開発やイベントが補助金などで促進される

とすると、それは市民の誇りとは逆行する行為で

す。 認知されイベントもそれなりに行われている

現状から、不文律により、予算規模をやみくもに

拡張せず、開港をおごそかで効率的に祝って行っ

たら良いと思う。 

78 

横浜開港記念日は市民に十分認知されており、条

例は不要です。３条の「開港記念日の趣旨にふさ

わしい取組を行うよう努める」を入れることによ

り、税金垂れ流しのイベントを開催したい意図が

透けてみえます。横浜市は一部企業だけが儲ける

無駄なことに税金を使うのではなく、市民のため

に税金を使っていただきたい。 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にするも

のであり、事業の実施内容等を具体的に定めるも

のではありません。 

79 

横浜開港祭や開港記念日を今後も大切にし、豊か

な横浜市を発展させていくためにも条例の制定を

お願いします 

ご意見いただきありがとうございます。 

80 是非とも明文化すべし ご意見いただきありがとうございます。 

81 

６月だと２年に１回は雨か台風で花火が中止にな

り見れなくて残念なので、７月がいいのではない

か 

本条例では、市民の皆様にも親しまれている６月

２日を開港記念日として規定することとしていま

す。 

82 
きちんと説明できる根拠がある方が皆さん納得し

ていただると思います。 
ご意見いただきありがとうございます。 

83 

第３条は不要です！すでに税収が減り、これから

ますます厳しくなる財政状況でこんな曖昧な書き

方で、結局、式典などを盛大にしていくしかなく

なっていくと思います。行政にはそんなことは求

めていません。ふさわしいって都合のいい書き方

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にするも

のであり、事業の実施内容等を具体的に定めるも

のではありません。 
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です。その時の幹部や市長の見栄で派手にして欲

しくありません。 

84 

すでに公立学校は別の規定でお休みです。イベン

トのために税金を垂れ流すことを是とするような

条例はいりません。 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にするも

のであり、事業の実施内容等を具体的に定めるも

のではありません。 

85 

2024年６月１日から２日にかけて開催される横浜

開港祭の期間中、横浜港(横浜港大さん橋岸壁)で

海上自衛隊護衛艦(艦名は把握できていません)を

展示し一般公開することを、主催者である横浜開

港祭実行委員会及び自衛隊イベントに関する自衛

隊神奈川地方協力本部が公式サイトで明かにしま

した。この間、神奈川平和運動センターは横浜開

港祭などを通じた自衛艦、米海軍艦船の宣伝活動

や生徒、児童への自衛隊体験学習や自衛官募集に

関わる名簿提出の強制に反対しています。民間港

である国際港都横浜の開港祭に武器(護衛艦、潜水

艦、核・化学・生物兵器への対応が可能な化学科

部隊の装甲車等)の展示は全くふさわしくありま

せん。武器の展示は、横浜の開港と歴史を偲ぶ開

港祭の趣旨とは関係がありません。 港湾管理者で

あり、今回の主催者の一員でもある横浜市が、民

間港湾としての横浜港の位置づけを変質させ、い

つでも軍港として利用し得る態勢を認めたことで

もあります。私たちはこの決定に強く抗議すると

ともに、護衛艦接岸の撤回を求めます。  ＞開港

祭で、護衛艦は、展示しないよう、条例に入れて

ください。 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にするも

のであり、事業の実施内容等を具体的に定めるも

のではありません。 

86 

趣旨に「経済的及び文化的活動の拠点となる大都

市へと発展した歴史についての理解を深め、将来

にわたる横浜の発展を期する日」とありますが、

文化的活動の中に"安心・安全な平和都市"という

ことが含まれているように感じませんでした。開

港の中には、広く海外との交易を通じて異文化の

交流や商業の交易が含まれることは理解します

が、横浜で生活する人々の生活基盤が成り立って

こそ、初めて経済や文化が始まります。今年は戦

後80年の節目であり、横浜は単に風光明媚な観光

都市ではなく、関東大震災や横浜大空襲で多くの

犠牲者とその無念を胸に秘めて、復興してきた街

です。横浜には震災遺構となる山下公園、戦争遺

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にすると

ともに、横浜が開港を契機に大都市へと発展した

歴史についての理解を深め、将来にわたる横浜の

発展を期する日として開港記念日を定める趣旨

で、条例の制定を検討しているものです。 
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跡となる日吉台地下壕、富岡の海軍飛行場跡…等

が残っているとともに、市民団体がそれらの伝承

活動をしています。市議会は市民の代表者として、

この混沌とした時代に対して、安心・安全な平和

都市を作るともに、多様性を受け入れ、障がい者・

難病疾患者・外国籍の人・LGBTQ・生活困窮者…等

も包み込む開港記念日にする責務があると思いま

す。是非、高所の観点から条令の文言について見

直されることを望みます。 

87 

この制定の主体は横浜市民であり、横浜市民のた

めのもの。横浜の「発展」や「成長」も、一義的

には横浜市民のためであり、過去にあったように 

戦争（誰かの犠牲）に便乗した発展（没落）も許

されません。2018年制定の「横浜市国際平和の推

進に関する条例」も踏まえ、素案に対し、下記【 】

内のことばを挿入また差し替えたい。◆第１条 横

浜が開港を契機に経済的及び文化的活動の拠点と

なる大都市へと発展した歴史についての理解を深

め、【国際都市として、平和な環境とりわけ近隣諸

国との友好関係のもとで、】将来にわたる【経済的・

文化的な相互交流と】発展を【期し】、開港記念日

を設ける。◆第２条 開港記念日は、６月２日とす

る。【これは、1859年（安政６年）６月２日に横浜

港が開港され、翌1860年（万延元年）６月２日に

開港１周年を 祝う祭が盛大に行われたという史

実に基づく。】以上 

本条例は、開港記念日の法的根拠を明確にすると

ともに、横浜が開港を契機に大都市へと発展した

歴史についての理解を深め、将来にわたる横浜の

発展を期する日として開港記念日を定める趣旨

で、条例の制定を検討しているものです。 

88 

長年横浜市に住んで、仕事、子育てをしてきまし

たが、川崎市や東京がうらやましかったです。保

育・学童保育、学校給食（特に中学校）などに多

大な苦労をし、自助努力で何とかやってきました。

泣く泣く退職した同僚を何人も見てきました。こ

んな横浜に誇りは持てません。 

開港記念日を条例まで作って、祝う前に、議会と

して市民生活のインフラ整備に力を注いでくださ

い。 

人口だけでなく医療、介護、子育て、教育が日本

一の自治体になった時に市民としての誇りを持て

ると思います。 

ご意見いただきありがとうございます。今後の参

考にさせていただきます。なお、本条例について

は、市民の皆様に広く親しまれている開港記念日

の法的根拠を明確にすることは意義があるとの考

えから、制定を検討しているものです。 

 


